



大盛況！

～リーダー養成講座2024長野県会場 in 上田

＜対面&合同オンライン開催＞

去る、6月9日、恒例のネイチャーゲームリーダー養成講座（フィールド編）を上田市芳田の上田市民の森公園において開催しました。

ここ数年コロナ渦ということもあり参加者が一桁と低調な状態が続いておりましたが、今年は3月末から募集を開始、最終的には19名の方に参加いただき久々の大人数での開催となりました。

全体的に若い方が多くシェアリングネイチャーに興味のあるフレッシュなメンバーで活気に満ち溢れた講座となりました。

講師は、新潟県から平澤 聡トレーナーにお越しいただきご担当いただきました。

とってもわかりやすくきめ細やかに指導をいただいたので、参加者からは積極的な反応や熱心に取り組まれる姿が伺えとても感慨深い体験になったものと思います。

今回はコロナの影響もほとんどなくなり、対面&合同オンラインで参加者負担が少なく、年度当初から開催地域を中心に様々な方面に募集をかけてきたため、多くの参加者を呼びこむことができました。

長野県にはとても素晴らしいフィールドやリーダー仲間がたくさんいますので、早速実践してみるもよし、もう少し勉強してみるもよし、仲間を見つけて取り組むもよし、とにかく忘れぬうちに何かアクションを起こしてみるとことに期待します。

なお、参加者は6月30日（日）にオンライン編を受講され、私たちの仲間になりました。

((はるさん@善光寺平の会))



フィールドビンゴ



ノーズ



カメラゲーム

※ 裏面につづきます →

信州環境カレッジ

～軽井沢西部小学校 自然体験学習～

7月11日に小諸市 浅間山荘において軽井沢西部小学校5年生の自然体験学習の中で NG を実施しました。参加者は計51名(+先生5名)で3班に分かれ行きました。

フィールドは広く、緑あふれる場所でも自然を感じられる場所でした。

開始時はあいにくの雨天で室内での「はじめまして」からスタート、次に「ノーズ」を実施したところで雨が上がり、屋外へ場所を移しました。

「フィールドビンゴ」、「カモフラージュ」を実施したところでまた雨が降り出し、この時点で終了となりました。

天気は左右されてしまい荒ただしい中での実施でした。

子供たちからは、「初めてネイチャーゲームをしました。森の中で人工物を見つけるのが難しかったです。それくらい人工物があることが普通だと感じているんだなあとと思いました。」「ネイチャーゲームは自然の中の活動でしたのでいつものとは違う感じがしました。じっくり草や木を見てみると学校や家で見ているものもあるはずなのに、細かく見ることができました。」などの感想が寄せられました。

五感で自然とふれあうことで、子供達には多くの「自然への気づき」があったものと思います。(江口@うえだの会)



カモフラージュ



はじめまして



～長野市山王小学校 自然体験学習～

7月3日 長野市戸隠にある戸隠森林植物園で長野市山王小学校5年生の自然体験学習の中で NG を実施しました。前日まで雨の予報でしたが、当日はとても良い天気。バスから降りたとたん大自然に囲まれ、普段とは違う世界に入れた参加者33人を2班に分け実施しました。

プログラムは、「ノーズ」、「フィールドビンゴ」、「カモフラージュ」、「音いくつ」、「サウンドマップ」。約2時間すがすがしい空気の中、気持ち良く楽しみました。移動中にヤゴからトンボになる瞬間を観察したり、モリアオガエルの卵を観察したり、フンコロガシが糞を転がすところが見られたり、予定していたゲームの他にもたくさんの自然と触れ合えました。

熊の出没情報もあり、どうしたら共生できるのか、などを考えられた時間になったのではないかと思います。フィールドビンゴでは仲間と力を合わせて発見したり、サウンドマップでは音を形で表現する難しさを感じたり、いつもの学習とは違う学びがあったのではないのでしょうか。(まゆさん@善光寺平の会)



見て見て〜!



前日とはうって変わって良い天気



モリアオガエルのたまご

<編集後記>物価の高騰もあり、夏野菜を作り始めた方も多いのではないでしょうか?先日、今年から作り始めた友人が「もちこし明日採ろうと思って次の日行ったら食べられてた!」ハクビシンの仕業だったとか。なんでわかるのかなあ。自然の中に生きてるからかな?(まゆさん)